

生駒市ごみ減量市民会議(令和2年度2回目) 会議録(要旨)

1. 開催日時 令和2年8月31日(月) 午後1時30分～午後3時15分

2. 場 所 生駒市役所4階403・404会議室

3. 会議次第

報告事項

(1) 広報いこまちの掲載について

(2) 生駒市一般廃棄物(ごみ)処理基本計画策定懇話会について

(3) フードドライブの受付再開について

協議事項

(1) 環境フェスティバルへの参加について

(2) ごみ減量市民会議の活動について

4. 出席者(敬称略)

【参加者】坂本 剛伸、山田 龍三、藤尾 庸子、山口 昭夫、清水 綾、奥田 高弘、
小山 忠昭、田平 厚子、藤中 章夫、寺井 孝幸

【事務局】岡田(市民部長)、奥田(環境保全課長)、
木戸(環境保全課課長補佐)、鳴川(環境保全課事業係長)、
久保(環境保全課事業係)

5. 欠席者 藤堂 宏子

6. 傍聴者 0名

7. 会議内容(要旨)

案件

報告事項(1)

●広報いこまちの掲載について

事務局 <資料1-1 生駒、エコ日和8月号及び資料1-2 生駒、エコ日和9月号(案)について説明>

座 長 生駒、エコ日和については市民に関心を持ってもらっているようで、広報いこまちへの掲載はごみ減量の啓発として有効であると感じている。広報いこまちへの毎号掲載は以前からごみ減量市民会議が望んでいたことであり、ごみ減量市民会議として市民へアナウンスを行ったという実績ができた。

報告事項(2)

●生駒市一般廃棄物(ごみ)処理基本計画策定懇話会について

事務局 <生駒市一般廃棄物(ごみ)処理基本計画策定懇話会について、参加者である座長からの説明依頼>

座 長 令和2年7月20日に第1回の生駒市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画策定懇話会が開催され、構成メンバー13名（学識経験者2名、市民団体の代表者等9名、公募市民2名）の紹介及び意見交換などが行われた。事務局から「ごみ半減プラン」の説明、市民向けアンケートの実施報告及び次の生駒市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画策定までのスケジュール提示などがあった。次回の会議時に前の基本計画に対する検証結果の報告を受けることになっている。今後、生駒市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画策定懇話会において、ごみ減量市民会議の意見等を賜ることもあると思うので協力願いたい。

事務局 生駒市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画は、当初今年度の令和3年3月末に策定予定としていたが、コロナの影響で第1回目の会議開催が遅れたことにより来年6月に策定を目標にしている。

報告事項(3)

●フードドライブの受付再開について

事務局 <令和2年7月16日からたけまるホールにてフードドライブの受付再開したことを説明>

参加者 フードドライブの受付再開してから毎回食料品の提供があり、お持ちいただく市民の気持ちを嬉しく感じている。このような活動を続けること、行動を起こすということは大切であると思う。

協議事項(1)

●環境フェスティバルへの参加について

事務局 <資料2 環境フェスティバルへの参加について説明>

座 長 新型コロナウイルス感染症に係る社会情勢は、前回の会議時より変化しているが、環境フェスティバルへの参加することについてご意見願う。

参加者 ごみ減量市民会議の活動をPRの意味もあり、参加することで良いと思う。

事務局 掲示物の説明、キエーロモニターの募集など啓発活動内容の説明及び参加者の確認。

協議事項(2)

●ごみ減量市民会議の活動について

事務局 <資料3 ごみ減量市民会議の活動について説明>

座 長 オンライン懇談会について、試験的にいこま育児ネットのメンバーに参加をお願いできるか。

参加者 短時間であれば可能である。わかりやすい資料があればより効果的と思われる。

座 長 事前に分別パンフレットを配布するのも良いと思う。

事務局 10月くらいの日程で調整を行い、日程が決まれば市民会議のメンバーにオンライン自治懇談会への参加を募ることとする。

参加者 小瀬町自治会長が懇談会開催について賛同いただいている。

事務局 小瀬町自治会長と日程を調整し、後日市民会議メンバーに通知する。

座 長 プランターde キエーロ啓発に係るスライドショーの作成についてどうするか。

参加者 スライドショーや動画の上映も良いが、イベントにおいて市民と直接対話することにより啓発した方が効果があると思う。

座 長 対面時におけるスライドショーは啓発のツールとしては有効であると思う。

事務局 スライドショーを作成する方向で考える。

座 長 エコクッキングの啓発についてどうするか。

参加者 今の時代は、情報で溢れており自分自身で欲しい情報を得られる。ホームページへのエコクッキングレシピの掲載などでは十分な啓発にはつながらないと思う。情報を見るだけではなく、実践を伴う必要があり、例えばエコクッキングのコンテスト公募を行うなど、家庭の全員が関心を持ってもらうような事業をしたら良いのではないか。

事務局 他課で実施している事業を参考にして検討する。

●その他

座 長 最近、市内でごみの不法投棄及び集積所における積み残しが増えたように感じるが、実態はどうか。

参加者（収集業者） コロナ自粛の影響で一時期ごみの量が増えたが、現在落ち着いてきている。違反ごみも以前と同量程度である。

参加者（収集業者） 今年4月～8月で資源ごみ量は増えており、缶が10%程度増となっている。その分、金属ごみが混入する違反ごみも増えているようだ。また、大型ごみ・燃えないごみは前年比30%増であるが、違反ごみは少ない。

参加者 自治会に入っていないマンションなどがあり、ごみ分別ルール等情報が行きわたっていない。

事務局 次の生駒市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画策定に向けてのアンケート調査の実施結果からごみ出しに関する市民の意識が見えてくる。またこの会議でも報告できればと考えている。

以上です。

本日の会議はこれで終了します。

ありがとうございました。